
Депутат Мосгордумы, директор 
Центра спорта и образования «Сам-
бо-70», президент Федерации самбо 
Москвы Ренат ЛАЙШЕВ:

– Я очень рад за девушек, гор-
жусь ими! Седа Тутхалян впервые 
выступила на столь представитель-
ном взрослом турнире, она только 
что окончила школу. Золотая медаль 
в команде и личное серебро – это 
прекрасный результат для дебю-
тантки. Это будущее российской 
гимнастики. Недаром именно ей 
доверили преподнести сувенир от 

национальной команды президенту 
России Владимиру Путину во время 
его визита в Баку.

И конечно, я счастлив за рос-
сийское самбо! Впервые наш лю-
бимый национальный вид спорта 
вошел в олимпийскую програм-
му. В этом я вижу огромную заслу-
гу Владимира Владимировича. Гла-
ва государства не раз подчеркивал, 
что самбо заслуживает стать олим-
пийским видом спорта. 

А год назад по его приглашению 
красоту самбо смог оценить и пре-
зидент страны-хозяйки игр Ильхам 
Алиев – на нашем традиционном 
турнире «Плотформа S-70» в Сочи.

Двукратная чемпионка мира 
Яна Костенко показала великолеп-
ную борьбу. Она и еще одна мо-
сквичка Анна Харитонова везут 
в столицу медали высшего досто-
инства.
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Бездомные животные страдают в Москве. 
Волонтеры приходят на помощь.

Купальный сезон в столичном регионе 
в полном разгаре. «Тёплый край» рассказывает 
о замечательной зоне отдыха «Тропарево» — 
единственном месте на юго-западе, где купание 
официально разрешено. Убедительно просим, 
проявляйте осторожность! Есть 10 правил от МЧС, 
помогающие сохранить жизнь. И обязательно 
научитесь плавать.

ПОБЕДА

Мерси, Баку!

УчитЕсь ПлАвАть!
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Подробности на стр.  7

Плакат 1956 года «Оживим пруды и водоемы!». Художник В. НарышкинСеда Тутхалян и президент России Владимир Путин

25 тЫсЯч ХвОстОв

На первых Европейских 
олимпийских играх в Баку 
воспитанники легендарной 
школы в Теплом Стане «Сам-
бо-70» – гимнастка Седа Тут-
халян, самбистка Яна Костен-
ко и пловчиха Александра 
Чеснокова  – завоевали ме-
дали высшей пробы.



2 слово и дело

сМЕНА

ЗАПРОс ДЕПУтАтА

Молодежные палаты 
в каждом районе

НОвОсти
ПоСЛЕСЛоВИЕ К ЕГЭ-2015
31 московский участник профильного ЕГЭ по матема-
тике, который впервые прошел в РФ в 2015 году, смог 
показать максимальный результат – набрать 100 бал-
лов, а 6,8 тыс. столичных выпускников сдали экзамен 
на 90 баллов. 

ЕГЭ по математике в 2015 году было решено раз-
делить на базовый и профильный уровни с возмож-
ностью сдавать оба. Более сложный, профильный 
ЕГЭ ориентирован на тех, для кого математика – один 
из вступительных экзаменов в вуз. Было принято ре-
шение также повысить минимальный балл ЕГЭ про-
фильного уровня до 27 баллов.

Количество выпускников, набравших на ЕГЭ по 
русскому языку максимальное количество баллов, 
в 2015 году увеличилось почти в два раза – 100 бал-
лов набрал 601 участник экзамена. Всего в столице 
участниками экзамена стали более 57 тыс. выпускни-
ков.

– Ренат Алексеевич, на-
сколько известно, вы лично 
встречались с московскими 
студентами, рассказывая 
о необходимости создания 
Молодежных палат.

– Да, в мае мне дове-
лось пообщаться с большой 
группой студентов Москов-
ского педагогического госу-
дарственного университета. 
Мне очень приятно, что сра-
зу после окончания встречи 
четверо студентов обрати-
лись ко мне, высказав готов-
ность поработать в палатах 
районов, которые я пред-
ставляю в Мосгордуме – 
Коньково и Теплый Стан.

– Какие слова вы нашли 
для ребят? Чем так заинте-
ресовали?

– Я сказал студентам 
МПГУ, что них есть уникаль-
ный шанс прямо сегодня 
проявить свою гражданскую 
позицию и сделать первый 
шаг на пути активного граж-
данина, а возможно, буду-
щего политика. Считаю, что 
тем ребятам, кому небезраз-
лична судьба Москвы, кому 
хотелось бы самому принять 
участие в ее развитии и в бу-
дущем работать в городском 
хозяйстве, им действитель-
но следует попробовать се-
бя в качестве членов Моло-
дежных палат.

– В ваших районах пала-
ты уже сформированы?

– И в Коньково, и в Теп-
лом Стане нашлось доста-
точное количество ярких, 

интересных ребят, которые 
пришли со своими проекта-
ми и выдержали обязатель-
ный конкурс.

– Что это за проекты?
– Я изучал предложе-

ния кандидатов, что именно 
они готовы делать. И боль-
шинство инициатив вызы-
вают уважение и надежду. 
Например, один из канди-
датов предложил организа-
цию военно-патриотических 
кружков для молодежи в це-
лях получения необходимых 
навыков для прохождения 
военной службы, спортив-
ного и патриотического вос-
питания. Второй рассказал 
о разработанной им систе-
ме, которая обеспечит до-
ступность для студентов 
и школьников на приобре-
тение абонементов в район-
ные физкультурно-оздоро-
вительные комплексы. Одна 
девушка готова организо-
вать программу по внекласс-
ному чтению для школь-
ников района. Чувствуете, 
какие благородные и благо-
дарные задачи ставят перед 
собой наши молодые кол-
леги?

– А что еще будут делать 
члены Молодежных палат?

– Они будут разрабаты-
вать предложения по повы-
шению эффективности ра-
боты в сфере молодежной 

политики, принимать уча-
стие в подготовке проектов 
решений префектуры, управ 
и органов местного само-
управления по вопросам, 
затрагивающим права и за-
конные интересы молодежи 
и многое другое.

В дальнейшем наиболее 
активные члены Молодеж-
ных палат будут привлекать-
ся к обсуждению актуальных 
законопроектов, в частно-
сти, касающихся молодеж-
ной политики.

– То есть вы рассчиты-
ваете на помощь молодых 
парламентариев?

– Конечно, необходимо 
в скором времени выстро-
ить постоянный диалог меж-
ду районными Молодежны-
ми палатами и Московской 
городской думой. 

Я заместитель предсе-
дателя Комиссии Мосгорду-
мы по физической культуре, 
спорту и молодежной поли-
тике. Уверен, комиссия гото-
ва выступить проводником 
инициатив молодежного со-
общества.

Очень важно, чтобы каж-
дый депутат Мосгордумы  
мог опираться на помощь 
молодых парламентариев, 
а они, в свою очередь, могли 
рассчитывать на нас.

Александр САВЕНКОВ

В общественную приемную 
депутата Мосгордумы Рена-
та Лайшева обратилась Ма-
рина Федоровна Быковская 
от лица группы пенсионеров 
из района Коньково. Она рас-
сказала о сложностях, возни-
кающих при оформлении про-
езда на пригородных поездах 

по социальным картам. У кас-
сира часто не срабатывало 
автоматическое устройство, 
предназначенное для считы-
вания информации. Пенсио-
неров направляли к другим 
кассам, мотивируя свои дей-
ствия некачественным про-
граммным обеспечением ав-

томатических считывателей 
информации. Приходилось 
стоять в очереди повторно 
либо настаивать на внеоче-
редном обслуживании. 

Также пенсионерам пред-
лагалось воспользоваться би-
летными автоматами, уста-
новленными во всех вокзалах. 
Проблема в том, что, по сло-
вам заявителей, для оформ-
ления билета им приходится 
вставлять социальную карту 
внутрь аппарата, что вызывает 
у них опасение, вдруг карта не 
вернется? Люди преклонного 

возраста, оформив социаль-
ную карту, боятся выпускать ее 
из рук, а тем более собствен-
норучно отправлять ее внутрь 
автомата.

Депутат Лайшев об-
ратился с соответствую-
щим запросом к президенту 
ОАО «РЖД» Владимиру Яку-
нину. В компании подтвер-
дили, что подобные обраще-
ния уже поступали и к ним, 
и что предпринимаются все 
необходимые меры, чтобы 
в кратчайшие сроки испра-
вить ситуацию.

Причиной сбоев назва-
на кратковременная потеря 
связи автоматов с основным 
сервером. В целях исключе-
ния подобных случаев биле-
топечатающие автоматы (БПА) 
были включены в сеть переда-
чи данных ОАО «РЖД». Были 
также протестированы раз-
личные считывающие устрой-
ства и выбраны для даль-
нейшей работы те, которые 
обеспечивают наименьшее 
количество сбоев. Для исклю-
чения затруднений при ис-
пользовании социальных карт 

на оборудованных автомата-
ми станциях компанией вве-
дены 463 должности кассиров 
билетных по обслуживанию 
БПА, в обязанности которых 
входит оказание помощи пас-
сажирам.

Теперь отправляющие-
ся за город пенсионеры мо-
гут быть спокойны: льготный 
билет будет оформлен на вок-
зале или станции без всяких 
проволочек и волнений. Счаст-
ливого пути!

Демид ЖЕГЛОВ

Накануне дачного сезона многие пенсионеры 
столкнулись с проблемами при оформлении 
льготных билетов на электрички в кассах 
московских вокзалов. Благодаря оперативной 
реакции властей тревожная ситуация миновала. 

ЮЗАо: ПРИМЕР дЛЯ ПодРАжАНИЯ
24 июня состоялась встреча префекта ЮЗАО олега 
Волкова с жителями района Теплый Стан. Во встрече 
приняли участие руководитель Департамента образо-
вания Москвы Исаак Калина и заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам социального развития Леонид Пе-
чатников.

Основной темой встречи стало развитие системы 
образования в ЮЗАО. Большая часть вопросов, задан-
ных жителями Теплого Стана, была адресована Иса-
аку Калине. Они касались обеспеченности местами 
в детсадах, перевода школьников из одной школы 
в другую, работы бесплатных секций и кружков, орга-
низации и качества школьного питания.
Отвечая на вопросы, Исаак Калина, в частности, отме-
тил, что в целом система образования на Юго-Западе 
по-прежнему остается примером для подражания.

УРоВЕНь ЗАНЯТоСТИ — БоЛЕЕ 73%
На учете в органах службы занятости Москвы зареги-
стрировано 34,9 тыс. безработных граждан. «Уровень 
зарегистрированной безработицы по состоянию на 
18 июня 2015 года составляет 0,49% от экономически 
активного населения», – отметил руководитель Депар-
тамента труда и занятости населения Москвы Вадим 
Кудряшов.
По его словам, уровень занятости в Москве в первом 
квартале 2015 года составил 73,4%. По этому показате-
лю столица занимает второе место среди регионов Рос-
сии. Первое место у Чукотского автономного округа.

ТЕКУщАЯ КРыША
К депутату Мосгордумы Ренату Лайшеву обратилась 
жительница района Коньково, которая вот уже 25 лет 
безуспешно борется с протечками в своей квартире.
Ранее заявительница обращалась в местную управля-
ющую компанию, но локальные ремонты спасали не-
надолго. Депутат обратился к главе управы Конько-
во и попросил не только устранить протечку кровли, 
но и произвести необходимый ремонт в квартире по-
страдавшей жительницы. Руководство района пообе-
щало до 30 июня устранить проблемы. «ТК» следит за 
развитием ситуации.

В районах Москвы созданы Молодежные палаты. По 
мнению депутата Мосгордумы Рената Лайшева, их 
деятельность будет содействовать реализации прав 
и законных интересов молодежи в районах столицы. 
Руководство города видит большое будущее для но-
вой инициативы.

Дачный ответ и льготный билет
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ПРофСоЮЗНАЯ 
УЛИцА  
– Александр Сергеевич, 
в районе Коньково ре-
ализуется одна из са-
мых масштабных в окру-
ге программ сноса жилья: 
девять домов по Профсо-
юзной улице. Скажите, 
какие проекты будут ре-
ализованы на месте этих 
домов?

 – В квартале рекон-
струкции 44–47 района 
Коньково в настоящее вре-
мя активно ведется отселе-
ние пятиэтажного дома 96, 
корпус 1 на улице Проф-
союзной. В мае текущего 
года жители еще двух пяти-
этажек, 96 – 2 и 96 – 3 с ули-
цы Профсоюзной, начали 
переезжать в новостройку 
на улице Академика Вино-
градова. 

Департаментом го-
родского имущества го-
рода Москвы начато 
оформление документов 
москвичам, проживающим 
в доме 98, корпуса 2, 3 и 4. 
В скором времени их тоже 
ждет переезд в новое ком-
фортабельное жилье, снос 
этих пятиэтажек заплани-
рован на первое полугодие 
2016 года.

Завершится програм-
ма сноса пятиэтажных до-
мов в будущем году, ког-
да мы полностью отселим 
и снесем корпуса 6, 7 и 8              
дома 98 на улице Профсо-
юзной.

Всего же по программе 
реконструкции в этом квар-
тале отселению подлежало 
24 пятиэтажных дома пер-
вого периода индустриаль-
ного домостроения. 

На месте сноса пяти-
этажек планируется по-
строить новые комфорта-
бельные 17–19-этажные 
дома, предназначенные 
для обеспечения жильем 
москвичей. Строительство 
осуществляется в соответ-
ствии с утвержденным ра-
нее проектом планировки, 
проведение процедуры пу-
бличных слушаний по квар-
талам реконструкции гра-
достроительным кодексом 
не предусмотрено. Обе-
спеченность объектами со-
циальной сферы данного 
квартала в рамках проек-
та планировки соответству-
ет действующим нормати-
вам.

УЛИцА АКАдЕМИКА 
ВИНоГРАдоВА
 – В планах на 2015–2016 
годы предусмотрена ре-
конструкция ул. Академи-
ка Виноградова и строи-
тельство проектируемого 
проезда 6259. Расскажи-
те об этом проекте. жите-
ли могут быть уверены, 
что строительство и рекон-
струкция не повредят Тро-
паревскому парку?

 – На территории микро-
района по улице Академи-
ка Виноградова построено 
пять жилых домов. Кроме 
того, рядом расположена 

Детская музыкальная шко-
ла им. Иванова-Крамского, 
построено и эксплуатирует-
ся три крупных социальных 
объекта – Московская госу-
дарственная Академия ак-
варели и изящных искусств 
Сергея Андрияки и обще-
образовательная школа.

В настоящее время 
движение автотранспорта 
в квартале осуществляет-
ся по двухполосной улице 
Академика Виноградова, 
эта улица пока тупиковая. 
Для дальнейшего сниже-
ния транспортной нагруз-
ки на улице и обеспечения 
подъезда к вышеперечис-
ленным социальным объ-
ектам предусмотрено вы-
полнение реконструкции 
ул. Академика Виноградова 
и строительство проекти-
руемого проезда № 6259. 
В Адресную инвестици-
онную программу города 
Москвы финансирование 
данных работ включено. 
проектная и разрешитель-
ная документация на дан-
ный объект оформлена, 
к работам приступили. 

Проектом предусмо-
трено выполнение работ 
по оборудованию оста-
новок наземного пас-
сажирского городского 
транспорта, устройству не-
регулируемых пешеход-
ных переходов, по установ-
ке шумозащитных экранов 
на месте существующих 

ограждений общеобразо-
вательной школы № 1101.

Могу заверить: строи-
тельство не нанесет вреда 
нашей любимой зоне от-
дыха – ландшафтному за-
казнику «Теплый Стан», 
со cтороны ГПБУ «Мос-
природа» установлен 
жесткий контроль за со-
блюдением природоох-
ранного законодательства. 
 
РАЗВЯЗКИ С МКАд
– На финальной стадии 
строительство развязки 
МКАд и Ленинского про-
спекта. Когда ждать от-
крытия этого жизненно 
важного транспортного 
узла? Насколько возрастет 
пропускная способность 
в этом месте?
– Пересечение Ленинско-
го проспекта и МКАД – 
одна из самых проблемных 
транспортных точек в Мо-
скве. В настоящее время уча-
сток МКАД, прилегающий 
к транспортной развязке, 
перегружен транспортны-

ми потоками и функциони-
рует на пределе пропускной 
способности. Поэтому в про-
шлом году власти столицы 
приняли решение рекон-
струировать «клеверный 
лист» в развязку с направ-
ленными съездами.

В ходе реконструкции 
будет построено 17 кило-
метров дорог, в том числе 
четыре эстакады и три тон-

неля, организуют переход-
но-скоростные полосы, бо-
ковые проезды вдоль МКАД 
и реконструируют существу-
ющие проезды. Для удоб-
ства пешеходов предусмо-
трено строительство двух 
надземных переходов на 
МКАД. Движение наземно-
го пассажирского транспор-
та по МКАД и Киевскому 
шоссе переносится с основ-
ной проезжей части на боко-
вые проезды. На остановках 
общественного транспор-
та, где возможно, устраи-
ваются заездные «карма-
ны» глубиной 3 м и длиной  
30–40 м. Посадочные пло-
щадки на остановках обще-
ственного транспорта устра-
иваются шириной по 3 м 
с площадками под пави-
льоны ожидания размером 
2,0 х 5,0 м.

Строители обещают за-
вершить реконструкцию 
в cентябре 2015 года – 
на месяц раньше срока. 
Первая из четырех эста-
кад уже построена и гото-

вится к запуску; двигаясь 
по Ленинскому проспекту 
в сторону области, по ней 
можно будет съехать на 
внешнюю сторону МКАД. 
Построен съезд с внутрен-
ней стороны МКАД на Ле-
нинский проспект в сто-
рону центра. Возведены 
основные конструкции пу-
тепровода на дублере 
МКАД, который будет отде-

лять транспорт от основно-
го потока машин для съез-
да на Ленинский проспект 
в сторону центра. За счет 
разделения транспортных 
потоков пропускная спо-
собность развязки увели-
чится вдвое.

 – Началось масштабное 
строительство на пересече-
нии МКАД и Профсоюзной 
улицы, а в перспективе бу-
дет построен отдельный 
выезд из ТЦ «МЕГА – Теп-
лый Стан». Расскажите 
о ходе работ, о сроках их за-
вершения.

 – Строительство транс-
портной развязки на пе-
ресечении МКАД с ули-
цей Профсоюзная ведет 
ООО «ГорКапСтрой», ге-
неральной подрядной 
организацией является 
ООО «ИФСК «АРКС». 

На территории ЮЗАО 
проектом строительства 
транспортной развяз-
ки предусмотрены сле-
дующие работы: ушире-
ние МКАД с внутренней 
и внешней сторон, строи-
тельство левоповоротной 
эстакады, тоннеля с вну-
тренней стороны МКАД 
в область, разворотной 
эстакады для разворота 
с внешней стороны на вну-
треннюю сторону МКАД 
у пересечения с проездом 
Одоевского, реконструк-
ция съезда в районе Те-
плый Стан, перекладка кол- 
лектора, переустройство 
ЛЭП.

Плановый срок ввода 
объекта – 2017 год.

ДОРОЖНАЯ КАРТА
На вопросы «Тёплого края» ответил 
заместитель префекта Юго-Западного 
административного округа столицы по 
вопросам строительства, реконструк-
ции и землепользования   Александр 
ЛАПШИНоВ.

Три месяца назад депутат Мосгордумы Ренат ЛАЙШЕВ обещал читателям на-
шей газеты, что эстакада, ведущая с Ленинского проспекта на внешнюю сторо-
ну МКАД, будет запущена еще летом!..

...Пожалуйста — когда подписывался этот номер «ТК», шли последние приго-
товления к открытию! В час пик водители смогут экономить не менее 20 ми-
нут на преодоление этого участка дороги

Было стало

Подготовлено при 
содействии пресс-службы 

Префектуры ЮЗАО

Могу заверить: стро-
ительство не нанесет 
вреда нашей любимой 

зоне отдыха – ландшафтному 
заказнику «Теплый Стан»



4 Водные процедуры

6 июня в одном из самых 
необыкновенных мест Мо-
сквы, парке «Царицыно», 
в честь отважных спаса-
телей и огнеборцев была 
устроена водная феерия. 
На празднике проведен па-
рад водной техники, аква-
байк-шоу, продемонстри-
рованы всевозможные 
способы спасения.

Кроме того, в этот день 
были представлены ста-
ринные костюмы огне-
борцев и водолазов, под 
открытым небом разверну-
лись вернисаж и выставка 
пожарно-спасательной тех-
ники. Детей катали на кате-
рах и лодках и обучали ока-
занию первой помощи.

Важными гостями на 
празднике стали детки 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Глав-
ным управлением МЧС 
России по городу Москве 
совместно с благотвори-
тельным проектом «Страна 
Мечты» был дан старт со-
циальной программе «Ми-
нистерство Чутких Сердец».

Торжественную часть 
праздника открыл заме-
ститель министра Сергей 
Воронов. Он провел на-
граждение отличивших-
ся при спасении людей со-
трудников московского 
МЧС. Медалями «За спа-
сение погибающих на во-

дах» заместитель министра 
наградил двух москви-
чей – Владимира Крютчен-
ко и Алексея Платова, спас-
ших троих ребятишек. 

«Спасибо за вашу рабо-
ту», – обратились к спасате-
лям молодожены, выбрав-
шие в свой день свадьбы 
этот парк не случайно. Ре-
бята познакомились, когда 
во время пожара шла эва-
куация жильцов из двух 
подъездов одного дома: 
«Если бы не этот пожар и не 
эвакуация, мы бы так и не 
встретились!»

Подготовлено при со-
действии пресс-службы 
Главного управления МЧС 
России по г. Москве

Пляж, надо признать, не-
большой. Здесь с комфор-
том разместятся не более 
полусотни загорающих. 
Поэтому тем, кто задумал 
провести выходной, а тем 
более жаркий день у воды, 
рекомендуется приходить 
сюда пораньше – пляж от-
крыт для купания с 9 до 
21 часа. К услугам отдыха-
ющих работает прокат, где 
можно за 100 рублей в час 
взять шезлонг (здесь же 
выдают велосипеды и про-
чий спортивный инвен-
тарь). Рядом находится ло-
дочная станция, стоимость 
аренды лодки составляет 
400 рублей в час. Есть здесь 
и велокатамараны, их про-
кат обойдется в 350 рублей.

Сама зона отдыха вели-
колепно подходит для про-
гулок, особенно с детьми, – 

их ждут аттракционы и тир. 
Она хорошо благоустроена, 
возникает ощущение уюта, 
что невозможно в шумных 
городских парках. И голод-
ным не останешься – ра-
ботают четыре точки пи-
тания. Еще одна сильная 
сторона Тропарево – это за-
мечательное спортивное 
ядро. Здесь восемь площа-
док для пляжного волейбо-
ла, корт для мини-футбола, 
столы для настольного тен-
ниса и настоящий воркаут-
городок. Так что, ценители 
физических упражнений на 
свежем воздухе, все сюда!

Устали от солнца и пар-
ковой суеты? Стоит чуть 
выйти за периметр зо-
ны отдыха, вы окажетесь 
в просторных пределах 
ландшафтного заказника 
«Теплый Стан». В прохлад-

ной тени деревьев вы на-
сладитесь пением мно-
гочисленных птиц. Здесь 
дышится полной грудью 
в любое время года!

Теплый Стан – осо-
бо охраняемая природ-
ная территория, находя-
щаяся под неусыпным 
контролем городских при-
родоохранных структур 
и экологов-активистов. Ад-
министрация заказника 
и зоны отдыха Тропарево 
считает своим приорите-
том эколого-просветитель-
скую деятельность, здесь 
часто проходят различные 
мероприятия, связанные 
с изучением природы род-
ного края и охраной окру-
жающей среды. Например, 
6 июня в Тропарево с успе-
хом прошел праздник, по-
священный Международ-
ному дню эколога.

Да! По вечерам на 
эстраде парка можно уви-
деть любимые фильмы 
в кинотеатре под открытым 
небом!

Демид ЖЕГЛОВ

Министерство
Чутких Сердец

Желтый флаг
над Тропарево

ЗвОНитЕ 01 ОХлАДись

С  наступлением купального сезона, осо-
бенно если лето выдается жарким, резко 
возрастает приток отдыхающих к воде, 
и соответственно, увеличивается количе-
ство несчастных случаев, даже, казалось 
бы, на самых безопасных мелких город-
ских водоемах.

За последние годы наметилась устой-
чивая тенденция снижения количества 
случаев гибели людей на водоемах Мо-
сквы. Несмотря на это, за купальный се-
зон в среднем тонет около ста человек.   
В чем причина гибели? Подавляющее 
число несчастных случаев связано с на-
рушениями правил безопасного поведе-

ния на воде. Основными причинами не-
счастных случаев по-прежнему остаются 
купание в состоянии алкогольного опья-
нения (70%) и купание в запрещенных 
местах (95%), как правило, эти причины 
сопутствуют друг другу. 

«Тёплый край» считает нелишним на-
помнить своим читателям главные пра-
вила поведения на воде.

1. Купайтесь только в специально от-
веденных местах, на оборудованных 
пляжах, где в случае несчастного случая 
вы можете получить специализирован-
ную помощь спасателя. Водовороты, глу-
бокие ямы, густые водоросли, холодные 
ключи, коряги, сильное течение, захлам-
ленное дно непроверенного водоема – 
все это может привести к травме и к ги-
бели.

2. Не купайтесь в состоянии алкоголь-
ного опьянения. Это основная причина 
гибели людей на воде.

3. Не подплывайте к близко идущим 
судам, не ныряйте под них – это опасно 
для жизни, вас может затянуть под дни-
ще, винты, ударить бортом, захлестнуть 
волной.

4. Катаясь на лодке, не перегружайте 
ее, не раскачивайте, не прыгайте в воду. 
При необходимости залезть в лодку де-
лать это надо со стороны носа или кор-
мы. Кто-то из находящихся в лодке мо-
жет не уметь плавать.

5. Не пользуйтесь надувными матра-
цами, камерами, досками, особенно при 
неумении плавать.

6. Если не умеешь плавать, заходи 
в воду только по пояс.

7. Не заплывайте за буйки и другие 
ограждения, установленные в местах 
для купания. Они предупреждают: даль-
ний заплыв – это переохлаждение, мы-
шечное переутомление, судороги, ги-
бель.

8. Не допускайте шалостей на воде, 
связанных с нырянием и захватом купа-
ющихся, не балуйтесь на воде, не пугай-
те других.

9. Не подавайте ложных сигналов 
бедствия.

10. Не купайтесь в одиночку в вечер-
нее и ночное время суток. В темноте вы 
можете потерять ориентацию и заплыть 
слишком далеко от берега. 

Купание детей должно проходить 
только под контролем взрослых! Обяза-
тельно научитесь плавать!

ПРАвилА ПОвЕДЕНиЯ НА вОДЕ

100 жизней

В царицыно прошел масштабный праздник пожар-
но-спасательной службы, посвященный 25-летию 
МЧС и 140-летию службы спасения на воде. 

Наше Тропарево – единственное место на юго-запа-
де Москвы, где вы сможете окунуться в проверен-
ный со всех точек зрения водоем и под наблюдени-
ем профессиональных спасателей. Корреспондент 
«Тёплого края» побывал на пляже, где уже реет 
разрешающий желтый флаг.

Председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников 
поздравляет спасателей

Дети с ограниченными возможностями здоровья – 
дорогие гости праздника МЧС Ф
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депутат Мосгордумы Ренат ЛАЙШЕВ:
— Низкий поклон волонтерам, кото-

рые занимаются проблемой бездомных 
животных. Считаю, 
что в цивилизован-

ном государстве 
жестокое отно-
шение к живот-

ным, тяжелые 
условия их со-

держания и уже тем более 
убийство должны быть аб-

солютно исключены. Сте-
рилизация бродячих со-

бак – да, это один из 
методов. Но я уверен, 

что во многом дело в вос-
питании, в культуре се-

годняшних москвичей. 
К сожалению, мы часто 

сталкиваемся с ситуация-
ми, когда сильные молодые 

люди жестоко обращаются 
и со стариками, и со свои-
ми ровесниками. С малого 

возраста до ребенка на-
до доносить мысль об 
ответственности за 

тех, кого приручили, 
что нельзя обижать 

слабых, проявлять 
терпимость.  

Начало лета ознаменова-
лось крупными акциями, 
посвященными пробле-
ме бездомных животных. 
Например, стартовал Все-
российский автопробег 
в защиту животных «Стери-
лизации – ДА! Убийству – 
НЕТ!», который собрал 
людей из 60 российских го-
родов. О каком убийстве 
идет речь?! Ведь город-
ские власти начиная с 2008 
года финансируют отлов 
и содержание бездомных 
животных в специально 
созданных в каждом округе 
приютах! Оказывается, во-
первых, московский при-
мер не обязателен для дру-
гих регионов. Во-вторых, 
содержание в муниципаль-
ных приютах из-за тяжелых 
условий для многих живот-
ных становится фатальным. 
И в-третьих, в последние го-
ды в Москве и других горо-
дах России появились так 
называемые догхантеры. 
Они стремятся уничтожить 
любую собаку, находящу-
юся на улице без хозяина. 
Их методы – отстрел и от-
равление бродячих собак 
приманками. Мотивация 
их действий – устранение 
угрозы быть покусанными.

Вряд ли кто не согласит-
ся с тем, что бездомные 
голодные и больные жи-
вотные действительно 
представляют собой угро-
зу. Но средства борьбы 
с ней должны быть циви-
лизованными и гуманны-
ми. В большинстве евро-
пейских стран и в Америке 
эту проблему решают по-
средством стерилизации 
или кастрации, к чему при-
зывают и участники упомя-
нутого автопробега. Отло-
вив животное с улицы, его 
некоторое время держат 
в специально оборудован-
ных приютах. Как только 
животное полностью по-
правляется, его выпускают 

назад, на городские ули-
цы, если нет возможно-
сти оставить в приюте или 
найти нового хозяина.

В нашем городе ситуа-
ция иная. Сейчас в каждом 
округе есть муниципаль-
ные приюты. Но там, за вы-
сокими заборами, у собак 
и кошек начинается новая 
жизнь – на выживание. По 
мнению большинства во-
лонтеров, муниципальный 
приют – это место, где жи-
вотные гибнут от холода 
из-за того, что на приют не 
выделена электрическая 

скАЗкА

Маленький, вислоухий 
и очень смешной щенок 
сидел над огромной сахарной 
косточкой. Он урчал, хрипел, 
пытался ее грызть и полу-
чить настоящее собачье 
удовольствие. Но ничего не 
выходило! Непонятно! Он 
слышал, что настоящие 
псы очень любят эти кости. 
А щенок очень хотел стать 
настоящим псом.

Перепробовал все спосо-
бы. Он бросался на домаш-
нюю кошку Сашу. Хотел, как 
водится у больших, задать ей 
трепку. Но выходила только 
игра, развлечение и бог знает 
что. 

Тогда он решил охранять 
дом. Ему очень повезло. К хо-
зяевам пришли гости. И он 
мужественно бросался на 
них, кусал за ноги и пытался 
выгнать из своего дома. Но 
его, героического защитника, 
грубо заперли в тесном чула-
не. Да еще сказали гостям: 
«Не обижайтесь, ведь он еще 
маленький!»

Проплакав в чулане два 
часа, он решил убежать. Оби-
да на себя и на хозяев стала 
нестерпимой. И он убежал.

Он был счастлив. Он был 
свободен, и казалось, что 
теперь неотвратимо он 
будет псом. Злым и гавкаю-
щим, большим и страшным, 
как все псы. Он был счастлив 
полдня. Потом захотел есть 
и спать. Но рядом не было 
ни его подстилки, ни плошки 
с вкусной кашкой. 

Вдруг он почувствовал 
чье-то дыхание над собой. 
Подняв голову, он увидел 
огромную, добрую с вечно 
грустными глазами голову 
сенбернара. Сенбернар был 
старый и мудрый. «Поте-
рялся?» – спросил он. «Как 
звать?» – «Меня дядя Викен-
тий». Щенок представился: 
«А меня просто Щенок» и, ры-
дая, рассказал свою историю.

«Не плачь, во-первых, 
настоящие псы не плачут», – 
сказал Викентий, и щенок 
почему-то сразу перестал 
рыдать. «А во-вторых, – и Ви-
кентий утер щенку языком 
слезы, – ты забыл про самое 
главное, чем отличаются на-
стоящие псы. Это сила духа 
и нюх!»

Конечно, нюх! Ведь щенок 
может и должен найти 
дорогу домой. Причем сам. 
Поблагодарив пса за помощь, 
он побежал. Искал он долго 
и упорно. Несколько раз при-
ходил не туда. Нюх подводил. 
Но он помнил и о силе духа, 
без которого не станешь 
большим. 

В конце концов, он нашел 
то, что искал. Он почувство-
вал этот родной и сладкий 
запах дома. Не помня себя, 
он постучал лапами в дверь, 
и ему открыли. Без сил щенок 
ввалился в квартиру.

Скоро помытый, сытый 
и счастливый щенок засыпал. 
Перед тем как уснуть, под 
мягкое поглаживание между 
ушей он услышал: «Смотри, 
он сам нашел дорогу домой. 
У него хороший нюх и сила 
духа. Он настоящий пес!»

Константин
 БИРЮКОВ

НАСТОЯЩИЙ
ПЕС

мощность; от голода – из-
за отсутствия кормов; от 
болезней – из-за отсут-
ствия лекарств и меди-
цинской помощи. В этих 
приютах нет карантина, 
помещения для хранения 
кормов, опилок, сена, ин-
вентаря, нет оборудован-
ного ветеринарного бло-
ка, нет стационара. Вокруг 
сырость, грязь санитарные 
нормы не выполняются.

С этой проблемой, как 
правило, борются волон-
теры – люди, которые от-
дают свое свободное 

время безвозмездной по-
мощи бездомных живот-
ным. Многие волонтеры 
объединяются в зоозащит-
ные организации, которые 
ведут свою деятельность за 
счет пожертвований спон-
соров и простых граждан 
(например, Международ-
ный благотворительный 
фонд «Дарящие надеж-
ду» или Фонд защиты жи-
вотных «ВИРТА»). Они про-
свещают по вопросам 
гуманного и ответственно-
го отношения к братьям 
нашим меньшим, зани-

маются поиском хозяев и 
организацией благотвори-
тельных выставок для ко-
шек и собак, ищущих себе 
дом.

Также есть ветеринар-
ные клиники, такие как 
«АкваЗооВетцентр» на 
Алексеевской, где содер-
жатся и лечатся бездом-
ные кошки, куда вы мо-
жете прийти и сделать 
счастливым хотя бы одну 
живую душу. Есть простые 
люди, которые приходят 
в муниципальные прию-
ты и оказывают посильную 
помощь по уходу за жи-
вотными, порой отказывая 
в чем-то себе. И о таких лю-
дях можно говорить беско-
нечно, каждый из них тво-
рит маленькое чудо!

Елена ГРИН,
 Александр САВЕНКОВ

кстАти
На сайте save-animals.ru 
можно увидеть не всех, 
но многих животных, на-
ходящихся в приютах. 
По вопросу помощи мож-
но обратиться по тел.: 
8 (910) 444-59-42 (волон-
тер Лариса). Приютам 
необходимы: корма, вет-
препараты, в том числе 
от блох, и глистогонные 
средства, когтеточки, 
лежаки, переноски, клет-
ки, игровые комплексы 
для кошек, шприцы, по-
водки, миски, одежды для 
собак, намордники, ког-
терезы, шлейки, игрушки.

Ближайший для жи-
телей Юго-Запада муни-
ципальный приют нахо-
дится в Щербинке. Здесь 
содержатся более 1700 
бездомных собак. Приют 
открыт для посещения 
7 дней в неделю с 10:00 до 
18:00, включая праздники 
и выходные. 

Телефоны: 8 (925) 494-
64-60, 8 (903) 542-29-36

По неофициальным 
данным, в столице 
сейчас около 25 тысяч 
бездомных животных. 
Государство взяло 
на себя обязанность 
оградить горожан 
от этой напасти 
и создало приюты. 
достаточная ли 
это мера? Люди, 
посвятившие все 
свое свободное 
время помощи 
гибнущим на улицах 
города собакам 
и кошкам, считают, 
что нет. Так в Москве 
стало набирать 
обороты движение 
волонтеров.

vs ДОГХАНТЕРЫ
ВОЛОНТЕРЫ

вОЗьМи с сОБОй
Собака 
Пудра

Кошка 
Шанси

Пес 
Брут

Находится в муниципаль-
ном приюте. Здорова, сте-
рилизована. Рост в хол-
ке примерно 50–55 см, 
весит около 25 кг. Пудре 
примерно 1,5 года. Ласко-
вая и веселая. И к тому же 
ослепительная красави-
ца. Не проявляет агрессии 
к людям, но с посторон-
ними держит дистанцию. 
девочка восприимчивая, 
самое время обучить ее 
нужным навыкам домаш-
него питомца. Но пока не-
кому. Куратор Лариса, тел.: 
8 (910) 444-59-42.

Найдена на трамвайной 
остановке, с которой не 
уходила долгие дни в лю-
бую погоду. Прошла обяза-
тельную временную пере-
держку в клинике. Кошка 
спокойная, трогательно 
нежная. Ей не больше пяти 
лет, стерилизована, к лот-
ку приучена. Ищем ей се-
мью добрых людей, спо-
собных взять о ней заботу 
и дать ей полную радостей 
кошачью жизнь. Кураторы 
Елена, тел.: 8 (901) 542-96-
29 и Лариса, тел.: 8 (910) 
444-59-42.

Похож на метиса овчар-
ки и ротвейлера, только 
чуть поменьше. Возраст – 
не больше 3 лет. Умный, 
добрый, понимающий. 
И какой-то наивный... Хо-
дит на поводке, слушает-
ся. Наверное, он не годит-
ся для охраны – слишком 
доверяет людям. А они 
хотели его пристрелить. 
Вот так бывает... Бруту 
сделаны прививки, заве-
ден ветпаспорт. Приходи-
те знакомиться. Куратор 
Лариса, тел.: 8 (910) 444-
59-42.

http://save-animals.ru/
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ГЛАЗА В ГЛАЗА
Сегодня в Москве рабо-
тает около ста театров. 
Исторически сложилось, 
что самые именитые из 
них находятся в пределах 
Садового кольца – город 
развивается от центра к пе-
риферии, и когда строили 
МХАТ, театры Вахтангова, 
Сатиры или Маяковского, 
граница Москвы распола-
галась немногим дальше 
нынешнего Третьего транс-
портного кольца. Но вре-
мя идет, после образова-
ния ТиНАО уже и Теплый 
Стан не окраина, поэтому 
потребность в театрах ша-
говой доступности доста-
точно велика, а с каждым 
годом будет лишь возрас-
тать. Жителям Коньково 
повезло – в их районе уже 
есть хороший театр, до ко-
торого рукой подать. 

«Откровение» – театр 
профессиональный. Здесь 
играют дипломирован-
ные артисты, выпускни-
ки театральных вузов, 
а руководит им ученик 
Юрия Соломина, выпуск-
ник Щепкинского училища 
Алексей Казаков. Белые 
буквы «Сцена» на голубой 
стене, арочный вход в ма-
ленькую галерею – театр 
на улице Островитянова 
с первого взгляда дает по-
нять, что ни внешне, ни 
внутренне не похож на 
окружающие его скучные 
многоэтажки. Здесь проис-
ходит магия или, как гово-
рит Алексей Казаков, чи-
стая сиюминутная эмоция. 
Именно ради нее люди вот 
уже 2000 лет ходят в театр, 
и ни кино, ни Интернет, ни 
любые другие современ-
ные технологии не могут 
этого изменить. 10% от ак-
тивной части жителей лю-
бого города регулярно 
ходит на спектакли – такая 
статистика.

В «Откровении» по-
лучить эту эмоцию даже 
проще. Зал здесь неболь-
шой, уютный, может вме-
стить до ста человек. 
Ряды кресел возвышают-
ся по принципу амфите-
атра, а низкая сцена на-
ходится так близко, что 
зрители волей-неволей 
втягиваются в действие. 
«Это камерный театр, – 
говорит его директор 
Надежда Белавенцева. 
– Я считаю, что зрители по-

лучают удовольствие от 
того, что они так близко 
к актерам, ко всему про-
исходящему могут видеть 
выражение лица, глаза». 

За кулисами готовят-
ся к спектаклю «Солдат 
Василий» по поэме 
Александра Твардовского. 
Костюмер гладит гимна-
стерки, у выхода на сцену 
приготовлены походные 
котелки – реквизит к спек-
таклю. «Солдат Василий» – 

это именно спектакль, а не 
чтение стихов со сцены. 
Весь текст Твардовского 
сохранен, но перерабо-
тан в пьесу. Получилась та-
кая обновленная классика 
как раз к 70-й годовщине 
Победы. Публика в зале 
в основном молодая, лет 
20–30. Есть и родители 
с детьми. Детей вообще 
в «Откровение» водят ча-
сто, иногда целыми клас-
сами – осваивать школь-
ную программу. 

Как говорит Алексей 
Казаков, не надо относить-
ся к классике как к чему-то 
музейному, темному и тя-
желому. «Все наши спек-
такли объединяет дра-
матургия, которая уже 
проверена временем.      
Это так называемая клас-
сическая драматургия, на-
писанная в правильных ли-
тературных канонах. Она 
для публики всегда беспро-
игрышна. Почему класси-

ка называется классикой? 
Потому что она пережи-
ла 50, 100, 200 лет, тем са-
мым доказав, что ситуация, 
которая описывается в пье-
се, интересна публике. Не 
может пьеса идти так дол-
го, если публике она неин-
тересна. Если пьеса живет, 
публика идет, значит, че-
ловек, особенно наш рус-
ский человек, с веками не 
меняется».

ХВАТИТ
ЭКСПЕРИМЕНТоВ!
У каждого спектакля 
должен быть свой зри-
тель, и те, кто приходят 
в «Откровение» не хо-
тят экспериментально-
го театра, который уже от-
жил свое даже в Европе. 
«Можно назвать полосу 
современных пьес, кото-
рые идут в Гоголь-центре 
или Электротеатре, в кото-
рых человек исследуется 
с точки зрения психопатии, 
его отклонений эмоцио-
нальных, умственных, ду-
шевных. Вот там мрачный 
театр. Есть поиски так на-
зываемых наших авангард-
ных режиссеров. Они рабо-
тают в том ключе, который 

пришел к нам отголоском 
после бума в Европе. 15 лет 
назад театр там полностью 
раскрепостился на сцене 
вплоть до обнажения и фи-
зиологических подробно-
стей жизни человека. Так 
европейцы исследовали 
темы, веками находившие-
ся под запретом в их обще-
стве. Время прошло, и этот 
театр изжил себя, его боль-
ше нет. Ни в Авиньоне, ни 
в Эдинбурге эти спектак ли 

не показывают. Но у нас 
до сих пор совершают-
ся попытки ставить подоб-
ные пьесы, считая, что это 
может быть интересно 
публике».

«Солдат Василий» со-
рвал аплодисменты. Даже 
ваш корреспондент, кото-
рый был настроен слегка 
скептически, вышел после 
спектакля с легким серд-
цем и чувством удовлет-
ворения. Так бывает, когда 
на полтора часа полностью 
забываешь, кто ты и где 
и  остаешься просто зри-
телем. Осталось желание 
посмотреть и другие спек-
такли. «На дне» Горького 
можно назвать визитной 
карточкой театра. Пусть это 
не комедия, но люди идут 
на него и с удивлением об-
наруживают, что пьеса се-
годня так же современна, 
как и сто лет назад.

В сентябре театр вновь 
распахнет свои двери.

Елена РУСАКОВСКАЯ

НЕ ПРОПУсти!
Где: ЦКИ «Меридиан»
Когда: 3 июля в 15:00
Контакты: ул. Профсоюз-
ная, д. 61
Тел.: 8 (495) 333-35-38

На танцплощад-
ке в фойе Большого зала 
пройдет «Летний бал» – 
танцевальная ретропро-
грамма, посвященная Дню 
семьи, любви и верности. 
Полонез, кадриль, фок-
строт, вальс – предста-
вители старшего поколе-
ния смогут потанцевать 
в свое удовольствие. Так-
же в программе мероприя-
тия исполнение солистами 
вокальных конкурсов всеми 
любимых шлягеров. Бал 
пройдет в рамках проекта 
«Поколение. 50+». 

Где: Палеонтологический 
музей имени А. Ю. Орлова
Когда: июль
Контакты: ул. Профсоюз-
ная, д. 123
Тел.: заказ экскурсий 8 (495) 
339-45-44; автоответчик 
8 (495) 339-15-00

Один из крупнейших 
естественно-историче-
ских музеев мира летом 
продолжает принимать 
посетителей. Огромная 
коллекция знакомит с рас-
тениями, птицами и жи-
вотными, населявшими 
Землю с докембрия до кай-
нозоя. Экспозиция интерес-
на как взрослым, так и де-
тям. Обращаем внимание 
на режим работы музея 
в летний период: с 3 ию-
ня по 31 июля он открыт 
с 11:00 до 15:00, касса – 
до 14:00–15:00. С 1 авгу-
ста по 30 сентября музей 
будет работать с 11:00 
до 18:00, касса – до 17:00–
15:00.

Где: ЦКИ «Меридиан»
Когда: 11 июля с 12:00 
до 17:00
Контакты: ул. Профсоюз-
ная, д. 61
Тел.: 8 (495) 333-35-38

«Надо брать!» – так 
называется специальный 
проект благотворитель-
ного фонда «Вирта», по-
могающего бездомным 
животным найти любя-
щих хозяев и новый дом. На 
площадке перед централь-
ным входом в ЦКИ «Мери-
диан» соберутся десятки 
преданных сердец из прию-
тов и передержек. Все здо-
ровы, привиты и ухоже-
ны. Собаки и кошки просят 
лишь подарить им новый 
дом, дать возможность 
преданно и беззаветно лю-
бить своих хозяев.

Где: Библиотека № 178
Когда: до 30 августа
Контакты: ул. Дм. Ульяно-
ва, д. 24
Тел.: 8 (499) 124-61-51; 
8 (499) 124-31-02

По материалам на-
учно-информационного 
просветительского цен-
тра «Мемориал» подго-
товлена выставка «Папи-
ны письма». Она основана 
на письмах, которые пи-
сали из сталинских лаге-
рей репрессированные сво-
им детям. Через огромные 
расстояния родители пе-
редавали свою любовь, 
поддерживали связь, учили, 
воспитывали. На выставке 
представлены письма аре-
стованных в 30–40-е годы 
из разных лагерей ГУЛАГа.

ОТКРОВЕНИЕ
по соседству

цЕНтРЫ ПРитЯжЕНиЯ

Адрес:
ул. островитянова д. 15, к. 1
Проезд: ст. метро 
«Коньково», авт. оста-
новка «центр культуры»
Телефон кассы: 8 (499) 
724-86-05
Электронная почта: 
otkrovenie04@mail.ru
Сайт: www.otkrovenie-
scena.ru

Из спектакля «На дне» по одноименной пьесе А. М. Горького

Из спектакля «Женитьба 
Бальзаминова» по одно-
именной пьесе  
А. Н. Островского

Из спектакля «Виват, синьора!» по пьесе Карло Гольдони «Трактирщица»

mailto:otkrovenie04@mail.ru
http://scena.ru/
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Молодая звезда спортивной 
гимнастики Седа Тутхалян по-
настоящему загорелась на играх 
в Баку в составе команды с име-
нитыми спортсменками — по-
бедительницами и призерами 
Олимпийских игр. Сначала Седа, 
чемпионка Юношеских Олимпий-
ских игр — 2014, блестяще прошла 
квалификационные соревнования 
и внесла весомый вклад в победу 
сборной России в командных со-
ревнованиях — есть золото Баку!

Затем юная гимнастка из от-
деления «Олимпия» отобралась 
на финалы в упражнениях на 
бревне и в опорном прыж-
ке. В  первой дисциплине, 
к сожалению, Седа упала 
и осталась без медалей. 
Но опорный прыжок при-
нес москвичке сере-
бряную награду. 

В соревно-
ваниях по сам-
бо наш нацио-
нальный вид 
впервые во-
шел в олим-
п и й с к у ю 

программу — двукратная чемпион-
ка мира Яна Костенко в последний 
момент заменила мастера спорта 
международного класса Светла-
ну Бурцеву. Яна уверенно дошла 
до финала, переборов трех спорт-
сменок из Грузии, Республики Бе-
ларусь и Азербайджана. В фи-
нале в весовой категории 60 кг 
Яна Костенко встретилась с пред-
ставительницей Болгарии Кали-
ной Стефановой, где со счетом 4:0 
одержала убедительную победу и 
завоевала золото I Европейских игр 

в Баку.
Когда верстался но-

мер, стало известно, что 
воспитанница отделения 
«Юность» Александра 
Чеснокова в составе сбор-

ной России стала чем-
пионкой в комбини-
рованной женской 
эстафете 4х100 ме-
тров. Второе место 
заняли голландки, 
а третье сборная 
Англии.

Это блюдо хорошо как 
в жаркую погоду, так и в хо-
лодную. При приготовле-
нии ухи мы рассматрива-
ем два вида рыбы: осетр 
(стерлядь) и два вида фо-
рели, которые покупаем 
в живом или охлажденном 
виде. Лучше, конечно, са-
мим поймать в водоеме, 

но для этого необходи-
мо далеко ехать. Также на 
рынке для ухи закупаем 
10 штук картофеля, 4 голов-
ки репчатого лука, зелень 
(укроп, петрушка, зеленый 
лук, кинза – на вкус).

Готовым мы уху на ка-
зане объемом 12 литров. 
Заливаем казан чистой   

водой, оставляя 7 см на-
верху. Вместе с водой за-
кладываем головы и хво-
сты наших обрубленных 
рыбок. Доводим до кипе-
ния на березовых дровах. 
Снимаем пенку, выкла-
дываем из казана голо-
ву и хвосты, солим и в ки-
пящий бульон кидаем 
несколько горошин чер-
ного перца (на вкус). Ре-
жем крупно репчатый лук 
(можно на четыре части) 
и кладем его в бульон. Ког-
да лук станет мягким (при-
мерно 7–8 минут), вылав-

ливаем. Режем не совсем 
мелко картофель, закла-
дываем в бульон. Через 
2–3 минуты кладем туда 
распотрошенную рыбу, 
порезанную. Накрываем 
крышкой.

Как определить, что уха 
готова? Попробовать кар-
тофель: если он готов, то 
и уха соответственно тоже. 
На костре или в печи ту-
шим угли, берем горелое 
березовое полено, очища-
ем его и с помощью щип-
цов опускаем на дно ухи 
и держим 2–3 секунды.  

Затем заливаем в содер-
жимое стопку водки. После 
чего мелко режем зелень 
(по вкусу), посыпаем при-
готовленное блюдо и на-
крываем крышкой. Даем 
настояться нашему блюду 
около 10 минут. Подавать 
уху можно со свежими ово-
щами (помидорам, огурца-
ми). Благородная уха хоро-
ша и в жаркую погоду на 
улице в беседке, и в холод-
ную в доме. Данный рецепт 
рассчитан на 6–8 человек. 
Приятного аппетита!
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АЗЫ вкУсА От сЕРгЕЯ сОлОМАтиНА 
и иРиНЫ ЗАМРий

БЛАГОРОДНАЯ УХА

Сначала ребята боролись на пер-
венстве Юго-Западного админи-
стративного округа столицы, уча-
ствовали в других отборочных 
соревнованиях, набирая в свою 
копилку очки. Затем лучшим 
столичным спортсменам в сво-
ей весовой категории необходи-
мо было пройти отбор на уров-

не Центрального федерального 
округа (с недавнего времени мо-
сковские спортсмены напрямую 
на Спартакиаду не попадают). 

На первенстве ЦФО по самбо 
в Раменском спортсмены «Сам-
бо-70», представляющие Мо-
скву, завоевали девять путевок 
(семь юношей и две девушки). 

У дзюдоистов успехи чуть скром-
нее, но тем не менее на нынеш-
ний финал поедет больше мо-
сквичей, чем обычно, – пять 
воспитанников «Самбо-70» (чет-
веро юношей и одна девуш-
ка). Кстати, в самбо и дзюдо все-
го 10 весовых категорий, так что 
несложно посчитать, что коман-
ды Москвы по самбо и дзюдо бу-
дут преимущественно составлять 
воспитанники «Самбо-70». Нам 
же остается только пожелать ре-
бятам успешно выступить и до-
стойно отстоять честь Москвы!

Людмила ДЕДКОВА,
Иван ПИСАРЕНКО (фото)

В числе почетных гостей меро-
приятия были генеральный ди-
ректор Центра спорта и обра-
зования «Самбо-70», депутат 
Мосгордумы Ренат Лайшев, де-
путат Государственной думы, гла-
ва Попечительского комитета 
Федерации самбо Москвы Олег 
Лебедев, директор Московско-
го городского Дворца детско-
го (юношеского) творчества на 

Воробьевых горах Андрей Шаш-
ков и другие.

«Самбо-70» всегда славилась 
не только спортивными успеха-
ми воспитанников, но и высоким 
уровнем образования. В этом го-
ду медаль «За особые успехи 
в учении» (золотая медаль) полу-
чили восемь выпускников «Сам-
бо-70». На торжественной цере-
монии вручения аттестатов также 
чествовали лучших спортсменов, 
многие из которых успешно сда-
ли нормы ГТО и получили значки. 
Праздник получился торжествен-
ным и теплым: родители с гордо-
стью смотрели на своих детей, 
учителя еле сдерживали слезы.

Они не сказали школе «про-
щай», они говорят ей «до свида-
ния!». Это особенность легендар-
ной школы – ребята не теряются, 

они всегда могут прийти в шко-
лу, навестить наставников, встре-
титься с одноклассниками. Вы-
пускники – главный капитал 
школы!

С 12 по 28 июня в столице Азербайджана Баку прошли первые 
в истории Европейские игры. Континентальная олимпиада 
стала настоящим праздником для всех поклонников спорта. 
На играх в Баку выступили три воспитанницы центра спорта 
и образования «Самбо-70» — Седа Тутхалян по спортивной 
гимнастике, Яна Костенко по самбо и Александра Чеснокова 
по плаванию.

Спартакиада учащихся России – самое важное спортивное со-
бытие для юного спортсмена. Попасть сюда – уже большое 
достижение, сначала нужно пройти массу отборочных этапов. 
Юные самбисты и дзюдоисты «Самбо-70» 1999–2000 годов 
рождения успешно прошли весь отбор и 3–7 августа выступят 
на финалах в Армавире.

18 июня в новом спортивном 
комплексе «Самбо-70» про-
шло красочное и торжествен-
ное событие – выпускной ве-
чер 39-го выпуска школы. 
В этом году аттестаты полу-
чили 79 человек, в том числе 
чемпионы и призеры сорев-
нований по самбо и дзюдо.

«самбо-70» в Баку: три золота!

За честь Москвы!

8 медалей выпускников

Чемпионка Яна Костенко: красота и страшная сила

На торжество приехал заме-
ститель министра спорта РФ 
Юрий НАГОРНЫХ

Генеральный директор «Самбо-70», депутат Мосгордумы Ренат ЛАЙШЕВ горд своими учениками

Уважаемые читатели, вы так-
же можете поделиться из-
любленными рецептами: 
Tepluy_Kray@mail.ru

mailto:Tepluy_Kray@mail.ru
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Диалог в одесской семье: 
— Сёма, что там такое 

грохнуло на кухне?
— Роза, у меня случилось 

озарение: я видел будущее!
— И что там в будущем?
— Мы покупаем новую са-

харницу.
***

— Доктор, почему вы ска-
зали, чтобы я высунула язык? 
Я давно это сделала, а вы на 
него даже не смотрите?

— Так мне в тишине удоб-
нее знакомиться с историей 
вашей болезни.

***
Попросила мужа сходить 

в магазин, дала ему шпаргалку, 
что нужно купить: 

1. Хлеб. 2. Колбаса. 3. Мо-
локо. 4. Зубная паста. 5. Туалет-
ная бумага. 6. Пиво. 

Когда пришел из магази-
на, заглянула в пакеты, там ока-
залась одна булка хлеба, две 
палки колбасы, три пакета мо-
лока, четыре тюбика пасты, 
пять рулонов туалетной бума-
ги и шесть бутылок пива. При-
драться не к чему, но в следую-
щий раз список необходимых 
покупок начну с его пива. 

***
— Ваня, а ты по козеро-

гу кто? — По-видимому, горо-
скоп.

***
— Дорогая, а что у нас на 

обед? — Ничего! — Так вчера 
же было ничего! – Я на два дня 
приготовила.

***
Парень и девушка. Ссо-

ра ... — Я не твоя жена, чтобы 
ты мог мне запрещать что-то! 
— А будешь ею? — Буду!

***
Психиатр спрашивает у па-

циентки: 
— Скажите, а нет ли в ва-

шей семье случаев мании ве-
личия?

— Иногда мой муж заявля-
ет, что он глава семьи.

АНЕкДОтЫответы на сканворд:

ТОАШХ
ТЕРМИНАТОР

НЛКАА
ГОЛЕНОСТОП

СГРОТАРУС
ОТКУПВЧМРАК

ЕМУРНАДОЕДА
САРАФАНЛВАР

РНИЗШОК
СИКОКУТА

НИМЦЫРИ
ФОДАИКАР
ЮЗРАКСФОРД
РАНЕТЛАПРР
ЕОЕГОРОРАЛО
РОБОКОПЯТИ

ТОКСФОРД
ДИЕТАУРА

КТРЕНИНГ
КАПОТТЯГА
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